

Viernes 12 de Agosto del 2011

El Financiero Pausa en la política monetaria se extenderá hasta 2013: BofA-ML Eduardo Jardón El primer movimiento en la tasa de interés de referencia en México será hasta el primer semestre de 2013, estimaron analistas de Bank of America Merrill Lynch (BofA-ML). Lo anterior, ante la ausencia de presiones inflacionarias en el país, el favorable desempeño de las expectativas en los precios y el anuncio de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, de que mantendrá sin cambios, durante los próximos dos años, la tasa de referencia de los fondos federales, que desde finales de 2008 está en una banda de cero a 0.25 por ciento. Desde julio de 2009, el Banco de México mantiene en el mismo nivel la tasa de interés objetivo, en 4.5 por ciento, después de algunos ajustes a la baja que aplicó para mitigar los efectos de la desaceleración económica. P.C. política monetaria Sólido rebote bursátil tras el miércoles negro Clara Zepeda Hurtado Con el viento a favor de Europa y los datos positivos de empleo semanal estadounidense, los mercados financieros internacionales tuvieron un pretexto para consolidar ayer un rebote, aunque sin reponer las pérdidas de las últimas sesiones. El Dow Jones escaló 3.95 por ciento, a 11 mil 143.31 puntos, después de llegar a subir más de 5 por ciento. Por su parte, el S&P 500 avanzó 4.63 por ciento, a mil 172.64 enteros, y el Nasdaq ganó 4.69 por ciento, a dos mil 492.68 unidades. La tasa del bono de Estados Unidos a dos años cerró sin cambios en 0.18 por ciento, mientras que el bono a diez años aumentó 12 puntos base, a 2.33 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Deuda de estados no pone en riesgo finanzas públicas del país Marcela Ojeda Castilla El aumento de 1.5 a 2.5 puntos del PIB en la deuda de los estados de 2008 a la fecha no pone en riesgo a las finanzas públicas del país, pero sí requiere atención oportuna, por lo que las autoridades financieras trabajan para fortalecer los criterios de reserva en los préstamos a las entidades federativas. También se trabaja con algunos estados para fortalecer sus finanzas; diagnosticar sus ingresos y reajustar o reorientar su gasto para que cada vez sea menos oneroso en sus finanzas, y se está haciendo un esfuerzo para fortalecer el relacionado con su deuda sin que vaya a haber rescate o quitas. P.C. deuda, finanzas públicas, entidades federativas, estados Inseguridad y economía Ramón García Gibson Resulta de lógica elemental afirmar que la inseguridad generada por la delincuencia organizada en México, y en cualquier país, tiene un impacto negativo en la economía formal. En este sentido, en fecha reciente el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aseguró que sí hay indicios de que la inseguridad afecta la actividad económica, por lo que se requieren mayores recursos para enfrentar éste y otros problemas que aquejan al país. En su análisis, el CEESP expuso que, ante la próxima elaboración del Presupuesto de Egresos 2012, debería considerarse canalizar mayores recursos para enfrentar los problemas que aquejan al país, como son la pobreza, la educación, la salud y, evidentemente, la inseguridad pública, entre otros. P.C. inseguridad, actividad económica, presupuesto de egresos La industria hotelera después de la crisis Zona KPMG / Alejandro Lozano Después de la crisis económica internacional de 2008 y de la influenza causada por el virus A/H1N1 de mediados de 2009, la industria hotelera se encuentra en recuperación. El gremio hotelero lo ve con agrado, ya que el turismo representa una de las principales actividades económicas en México, en términos de llegadas de visitantes internacionales. De acuerdo con la Organización Mundial del Turismo, el país se encuentra en el décimo lugar internacional. Al cierre de 2008, la industria hotelera registró un decremento en los ingresos, así como en la ocupación en los principales destinos en México (playa y ciudad). P.C. turismo Desalentador panorama para los jóvenes Zenyazen Flores La desocupación, la poca oferta de empleos, la proliferación de trabajos precarios, la "válvula de escape" que es la informalidad e incluso la ociosidad entre los jóvenes son factores que constituyen la mayor amenaza al potencial de desarrollo de nuestra economía, y ponen a ese segmento de la población en riesgo de convertirse en "una generación perdida". En otras palabras, subrayó Miguel Ángel Carreón, director del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), se corre el riesgo de transitar de un bono demográfico a un "pagaré demográfico", compuesto por 36.2 millones de mexicanos de entre 12 y 29 años. Dentro del Día Internacional de la Juventud señaló que "el principal problema de los jóvenes es que está roto su contrato social personal. Paradójicamente, ésta es la generación más gadgetera y más digitalizada, pero es la más desinformada... P.C. juventud, desempleo Hay cerca de 81 millones de desocupados a nivel mundial (Zenyazen Flores) En la actualidad existen cerca de 81 millones de jóvenes trabajadores desempleados en todo el mundo, lo que constituye el nivel más alto jamás registrado para este segmento, señaló la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Para los jóvenes, las probabilidades de encontrarse desocupados son tres veces mayores que para los adultos, situación que en algunos países se agudiza. Asimismo, más de una cuarta parte del total de trabajadores jóvenes en el mundo, es decir 152 millones, son pobres que ganan menos de 1.25 dólares por día. P.C. juventud, desempleo, OIT La industria pierde dinamismo Eduardo Jardón La industria en México perdió dinamismo en el segundo trimestre al reportar un avance de 3.4 por ciento anual, el menor en año y medio. Esta desaceleración fue propiciada por una disminución en el ritmo de crecimiento de la producción manufacturera, que aumentó 4.8 por ciento en el periodo, cifra que contrasta con el 14.2 por ciento de abril-junio de 2010. Y la expectativa para los siguientes trimestres es que siga debilitándose, ya que analistas del BBVA prevén que en julio-septiembre avanzará 4.4 por ciento anual, y 4 por ciento en octubre-diciembre. El desempeño de esta industria está siendo afectado por el freno que muestran las manufacturas en Estados Unidos. P.C. sector industrial Urge un giro en las políticas del campo Héctor A. Chávez Maya Los programas, los tratados comerciales y los acuerdos de complementación económica no han logrado generar bienestar para los habitantes del campo, donde el costo per cápita de la canasta básica rural mensual es de 701.05 pesos, mientras que el ingreso oscila entre 684 y mil 329 pesos, señaló Federico Ovalle Vaquera. Ante esa situación, el secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC) señaló que las políticas hacia el medio rural no se pueden mantener como hasta hoy. Y es que las cifras de pobreza dadas a conocer hace unos días hablan de la necesidad de dar un giro a las políticas hacia el campo y considerar medidas emergentes para enfrentar la crisis financiera de Estados Unidos y Europa, que golpeará a nuestra economía, apuntó. P.C. políticas, campo, sector agropecuario, pobreza El objetivo del Fondo Pyme no es generar más empleos: Marón (Redacción) El subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía (SE), Miguel Marón Manzur, negó que el objetivo principal

del Fondo Pyme sea generar más empleos. Más bien se trata de "contribuir al desarrollo económico nacional a través del otorgamiento de apoyos a proyectos que fomenten la creación, consolidación y competitividad de las micro, pequeñas y medianas empresas, y las iniciativas de los emprendedores". Así difundió del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), que en su página de Internet publicó los resultados de las Evaluaciones Específicas de Desempeño 2010-2011. A la SE le calificaron diez programas, entre éstos el Fondo Pyme. P.C. pyme, financiamiento Reforma Crece informalidad; suman 13.4 millones REFORMA / Redacción Ciudad de México (12 agosto 2011).- En el segundo trimestre de 2011, el sector informal registró un aumento de 75 mil personas, sumando 13.4 millones, cifra que ubica a este rubro en 28.9 por ciento de la población ocupada, misma proporción que en 2010, según cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). En su comparación trimestral, la tasa de ocupación en el sector informal se incrementó 0.40 puntos porcentuales con relación a la del trimestre enero-marzo de 2011. Por otra parte la tasa de desocupación en México se ubicó en 5.2 por ciento, el mismo nivel que en el periodo abril-junio del año anterior, lo que equivale a 2.6 millones de personas sin empleo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. sector informal, INEGI Se hunde confianza del consumidor de EU ReutersNew York, Estados Unidos (12 agosto 2011).- La confianza del consumidor estadounidense se desplomó en los primeros días de agosto a un mínimo desde mayo de 1980, al combinarse el temor a un estancamiento de la economía con una frustración sobre las políticas del Gobierno. El índice de confianza del consumidor elaborado por Thomson Reuters y la Universidad de Michigan bajó a 54.9 en la lectura preliminar de agosto desde una cifra final de 63.7 en julio. La caída superó ampliamente la baja a 63.0 que habían proyectado los analistas. P.C. confianza del consumidor, Estados Unidos Se vende dólar menudeo en 12.38 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (12 agosto 2011).- El mercado de cambios inició con buen ánimo para la moneda nacional, luego de conocerse el avance de las ventas de menudeo en Estados Unidos, pero las débiles cifras de confianza del consumidor empiezan a esfumar las ganancias. Las ventanillas de Banamex compran el dólar menudeo en 11.88 y los venden en 12.38 unidades, lo que permite al peso mexicano avanzar dos centavos respecto a la sesión anterior, la mitad del beneficio obtenido en los primeros minutos del día. P.C. tipo de cambio, dólar La historia real de la globalización The Wall Street Journal Estados Unidos (12 agosto 2011).- En el gran puerto tropical de la bahía de Manila, dos grupos de hombres se acercan con cautela, las manos listas para tomar sus armas. Comerciantes trotamundos provienen de puntos extremos de la faz de la tierra: España y China. Los españoles llevan un gran cargamento de plata extraída en América por esclavos indios y africanos; los chinos traen una selección de fina seda y porcelana, materiales creados por procesos avanzados desconocidos en Europa. Es el verano de 1571 y este trueque de seda por plata, el comienzo de un intercambio en Manila que duraría por casi 250 años, constituye el primer rastro de lo que hoy llamamos globalización. Fue la primera vez que Europa, Asia y América se unían en una red económica. P.C. globalización Dejan a juventud sin divino tesoro Margarita Vega y Daniela Rea Ciudad de México (12 agosto 2011).- El desempleo y los trabajos precarios afectan a muchos mexicanos, pero, en el caso de la juventud, esta situación es aun más grave. Y es que los jóvenes cuentan con una tasa de desocupación más elevada que la de la población en general y, cuando acceden a un empleo, lo hacen, en la gran mayoría de los casos, en condiciones laborales precarias. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) correspondiente al primer trimestre de 2011, la mitad de los 31.7 millones de jóvenes de entre 14 y 29 años forma parte de la Población Económicamente Activa (PEA). P.C. juventud, desempleo, INEGI El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88599.html> Repuntan bolsas en todo el mundo Ricardo Jiménez | El Universal Los mercados bursátiles del mundo regresaron a la tranquilidad, entre ellos la Bolsa Mexicana de Valores, que experimentó un repunte superior a 4%, el cual no se veía desde hacer dos años. El repunte de las bolsas accionarias se explicó básicamente por el anuncio de datos económicos positivos en Estados Unidos, relacionados con el sector laboral, ya que las solicitudes de desempleo disminuyeron a un nivel mínimo de cuatro meses. En ese contexto, el principal indicador del mercado bursátil mexicano registró una ganancia de 4.26%, que significó un avance de mil 371 unidades para alcanzar una cifra de 35 mil 590.33 puntos. Los mayores incrementos de títulos fueron de la telefónica América Móvil con 4.48%, la cementera Cemex con 5.19% y la minera Frisco con 9.78%. P.C. sistema financiero, mercado bursátil, bolsas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88591.html> El gobierno busca “blindar” a pymes con apoyo de 74 mmdp José Manuel Arteaga | El Universal El gobierno anunció medidas para proteger a las pequeñas y medianas empresas en el país. El director general de Nacional Financiera, Héctor Rangel Domene, informó que impulsarán la colocación de 74 mil millones de pesos para apoyar a ese sector, a través del Programa de Garantías. Además, la Secretaría de Hacienda ampliará 300 millones de pesos para el Fondo Pyme, con lo cual en el año se tendrá 2 mil 600 millones de pesos. En las medidas anunciadas ayer, en Palacio Nacional, se encuentra la canalización de mil 500 millones de pesos para líneas de crédito a través de Uniones de Crédito y hasta 2 mil millones de pesos en garantías. P.C. pymes El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/12/desempleo-estable-segundo-trimestre-inegi> Desempleo, estable en segundo trimestre: INEGI Reuters El desempleo en México en el segundo trimestre de 2011 se ubicó en 5.2%, el mismo nivel que en el periodo abril-junio del año anterior, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. "En el trimestre de referencia, la población desocupada se situó en 2.6 millones de personas y la tasa de desocupación correspondiente fue de 5.2 por ciento. Este porcentaje es el mismo que el registrado en el periodo abril-junio del año anterior", informó el Instituto en un comunicado. El INEGI informó que un total de 13 millones 400,000 personas trabajaron en el sector informal al segundo trimestre de 2011, uno de los niveles más altos vistos. Por sectores laborales, en base a encuestas se encontró que 13.5% de los que tienen empleo trabaja en el sector primario, 24,1% en el secundario o industrial y 61.8% en el terciario o de servicios, añadió el Instituto. P.C. desempleo, sector informal <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/11/petroleo-hila-dos-jornadas-avances> Petróleo hila dos jornadas de avances Ayer, el petróleo subió por segundo día con ganancias de hasta 3%, ya que un positivo reporte laboral en Estados Unidos alivió los temores de una propagación de la crisis de deuda europea. En Londres, el crudo Brent para septiembre subió 1.34 dólares, o 1.2% a 108.02 dólares por barril. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el

crudo tipo WTI para septiembre subió 2.83 dólares o un 3.41% para cerrar a 85.72 dólares por barril, de esta manera en agosto registra una merma de 10.4% y en el año de 6.2 por ciento. P.C. petróleo <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/08/11/presupuesto-2012-enfatizara-responsabilidad-fiscal-shcp> Presupuesto 2012 enfatizará responsabilidad fiscal: SHCPNotimexEl paquete presupuestario para 2012 enfatizará el compromiso en materia de responsabilidad fiscal, que es lo que ha distinguido al gobierno de México en los periodos de turbulencia, adelantó el subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa. Entrevistado luego de la presentación del programa 'Estrategias de financiamiento del gobierno federal a Pymes', el funcionario destacó que este compromiso por parte del Ejecutivo y del Legislativo ha sido un elemento de fortaleza de la economía mexicana. "Tenemos que ser consistentes en este mensaje (de responsabilidad fiscal) para que cualquier incertidumbre, como la que se está dando en el caso de Europa y Estados Unidos, no se convierta en un elemento de vulnerabilidad aquí en México", manifestó. P.C. presupuesto <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/12/alemania-debe-ayudar-sostener-crisis-soros>Alemania debe ayudar a sostener la crisis: Soros ReutersAlemania y otros importantes emisores de deuda de la zona euro deberían estar dispuestos a ofrecer la garantía de sus calificaciones para ayudar a Italia y a España a reducir sus costos de endeudamiento, dijo el inversor George Soros en declaraciones publicadas el viernes. En una columna en el diario alemán Handelsblatt, Soros instó a Europa, y especialmente a Alemania, a acordar un bono conjunto para el bloque monetario, como una forma de detener el contagio de la crisis. "Puesto simplemente, Alemania y otros países calificados con 'AAA' deberían acordar un régimen de bonos para la zona euro de alguna naturaleza", escribió Soros. "De otra manera, el euro se derrumbará", alertó. P.C. Alemania, deuda, crisis La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/12/1094211-se-mantiene-tasa-de-desocupacion-en-2-6-millones-inegi>En un año, no baja cifra de desempleo; se ubica en 2.6 millones: InegiNotimex México, DF. En el segundo trimestre del año, la población desocupada en el país se situó en 2.6 millones de personas, con lo que la tasa de desocupación (TD) se ubicó en 5.2 por ciento, dato igual al registrado en el mismo lapso de 2010, informó el INEGI. No obstante, la TD a nivel nacional registró un aumento de 0.23 puntos porcentuales con relación a la del trimestre previo. La desocupación en los hombres creció 0.05 puntos porcentuales y en las mujeres 0.52 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) da a conocer que la población que labora dentro del sector informal de la economía sumó 13.4 millones de personas, que representa 28.9 por ciento de la población ocupada y un alza de 75 mil personas comparado con el dato de un año antes. P.C. desempleo, INEGI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/12/10360922-eu-confianza-de-los-consumidores-con-baja-historica-se-situa-en-54.9>EU: confianza de los consumidores con baja histórica; se sitúa en 54.9Afp Washington. La confianza de los consumidores estadounidenses cayó en agosto, según el índice publicado este viernes por la universidad de Michigan, que se situó en 54.9, su nivel más bajo desde el inicio de esta medición en 1980. Esta caída sorprendió a los analistas, que estimaban un descenso menor, a 62.5. El índice ya había caído en julio, a 63.7 contra 71.5 en junio. Este indicador es más sensible a la evolución de los mercados financieros que el otro índice de confianza, medido por el instituto privado de coyuntura Conference Board. P.C. confianza del consumidor <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/12/93745411-bolsas-europeas-suben-antes-de-abrir-nueva-york-en-mercado-nervioso>Bolsas europeas y Wall Street abren a la alzaAfp París. Las principales bolsas europeas subían el viernes, poco antes de la apertura de Nueva York, en un mercado que seguía dominado por los nervios tras la jornada de fuertes bandazos de la víspera que cerró con ganancias importantes. Hacia las 12:45 GMT, el índice Dax 30 de Fráncfort subía un 3.06 por ciento, el Footsie 100 de Londres un 2.36 por ciento y el CAC 40 de París 3.10 por ciento, mientras el Ibex de Madrid aumentaba el 3.24 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El País http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/griega/agudiza/contraccion/recortes/gasto/elpepueco/20110812elpepueco_10/TesLa economía griega agudiza su contracción por los recortes de gastoEFE | Atenas 12/08/2011 La Producto Interior Bruto (PIB) de Grecia se contrajo por quinto trimestre consecutivo, al descender un 6,9% en el segundo trimestre de 2011 en comparación con el mismo periodo de 2010, según los datos adelantados disponibles no estacionalizados publicados por el servicio heleno de estadísticas. El organismo destaca que el retroceso registrado en la demanda doméstica (gasto final de los consumidores y formación bruta de capital fijo) ha contribuido al descenso del PIB, mientras que la mejora en la balanza comercial externa ha compensado parcialmente este efecto. Asimismo, el servicio estadístico también ha revisado el dato del PIB correspondiente a los tres primeros meses del año y sitúa la contracción de la economía en el 8,1% en comparación con el primer trimestre del año anterior. P.C. economía griega, Grecia http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/francesa/estanca/segundo/trimestre/2011/elpepueco/20110812elpepueco_1/TesLa economía francesa se estanca en el segundo trimestre de 2011EL PAÍS 12/08/2011 Más problemas para Francia. Después de que el miércoles la crisis financiera que afecta a la zona euro se cobrara una nueva víctima y de que las dudas y rumores sobre la situación de la banca francesa haya arrastrado a las Bolsas del Viejo Continente, ahora es el dato de crecimiento el que empeora la situación. La economía francesa registró un crecimiento del 0% del PIB en el segundo trimestre de 2011, estancamiento que está por debajo del 0,2% previsto por el Banco de Francia y del 0,3% de media previsto por el panel de expertos consultados por Reuters. El crecimiento en el primer trimestre del año fue del 0,9%, la mejor cifra en cinco años. A pesar de estas cifras, el Ministerio de Economía mantiene su objetivo de crecimiento del 2% en el conjunto de 2011. El responsable de Economía, François Baroin, ha considerado "un poco decepcionante" el dato, pero ha confirmado las previsiones del Gobierno de que el Producto Interior Bruto (PIB) crecerá un 2 % al final del ejercicio. Para Baroin, la economía francesa se comportó mejor de lo previsto en los tres primeros meses del año, cuando creció un 0,9 %, lo que explica que no creciera en el segundo. P.C. economía francesa, Francia, crisis http://www.elpais.com/articulo/economia/eco/2008/resuena/Wall/Street/elpepueco/20110812elpepieco_5/TesEl eco de 2008 resuena en Wall StreetNELSON D. SCHWARTZ - Nueva York - 12/08/2011 Suena inquietantemente familiar. Las acciones caen en picado. La economía se ralentiza. Los políticos se las ven y se las desean para encontrar soluciones, pero se enredan en discusiones. Muchos estadounidenses se preguntan si les espera una repetición de la crisis financiera de 2008. La respuesta es objeto de un encarnizado debate entre los economistas y los expertos en

mercados. Muchos afirman que los riesgos son menores en la actualidad -al menos en lo que se refiere a una crisis inmediata- porque el sistema financiero en general goza de mejor salud y hay menos problemas ocultos. Pero añaden que hay motivos para preocuparse y no descartan una rápida caída en espiral si los políticos en Estados Unidos y en Europa no pueden tranquilizar a los inversores afrontando los retos financieros primordiales. Igual que hace tres años, el problema básico es un exceso de deuda que los prestatarios tienen problemas para devolver, pero esta vez se trata de deuda soberana en vez de privada. P.C. crisis financiera, sistema financiero